

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva Palacio	Sheinbaum VS. Brugada	El crimen de los colaboradores más cercanos al corazón de Brugada ha mostrado las contradicciones en el núcleo duro de Morena. La afirmación de la fiscal local, brincándose la muralla de silencio que han levantado en Palacio Nacional, es consecuente con lo que afirmó días después del asesinato junto con el secretario de Seguridad Ciudadana capitalino, Pablo Vázquez, expresaron su creencia de que el atentado había sido resultado del combate contra las organizaciones delictivas en la capital.
El Sol De México	<a href="#">A la Sombra</a>	Operativos en el Metro	El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó que continúa el despliegue de operativos en el Metro, Metrobús y otros sistemas de transporte de la CDMX, con la presencia de agentes de agrupamientos y elementos vestidos de civil que realizan labores de inteligencia al interior de los vagones. Estas acciones forman parte de un protocolo coordinado con la FGJ y las autoridades de salud para reforzar la seguridad, en particular ante las denuncias por pinchazos y otros incidentes.

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	<a href="#">El Caballito</a>	Sigue la interminable batalla contra las chelerías chilangas	Sigue la interminable batalla contra las chelerías chilangas. Nos platican que, desde la Secretaría de Gobierno capitalina, que encabeza César Cravioto, sigue la batalla para el cierre de chelerías que operan en la ilegalidad. Cada fin de semana ocurre este operativo y lo que llama la atención es que siempre se detectan espacios que incumplen la norma, como vender alcohol a menores de edad, y son suspendidos.

## Síntesis

23 de Junio de 2025

La Jornada	<a href="#">Ciudad Perdida</a> Miguel Ángel Velázquez	Fue una alucinación	Por un momento me pareció ver a un agente de tránsito ordenar el tráfico en alguno de los cruces conflictivos de la CDMX. Caía la lluvia y el nudo vial prometía varios minutos u horas de completo caos, pero el policía deshizo el nudo y la circulación se normalizó. Minutos después miré a otro agente que bien resguardado escudriñaba los documentos de un viejo que manejaba un auto también pasado de moda, mientras a sus espaldas los bocinazos, que el agente ignoraba. La del agente dirigiendo el tránsito no volvió, pero sin duda es bonito soñar.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	¿Y los empleados de Sacmex?	<b>Han circulado imágenes de elementos de la policía capitalina metidos en las aguas negras haciendo "buzitos" para sacar un auto atorado, o con la mano hasta al fondo de las alcantarillas para retirar basura y evitar que se agraven los encharcamientos que las lluvias provocan.</b> Sin duda se reconoce el esfuerzo y disposición de los agentes.

## Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	<a href="#">Duda Razonable</a> Carlos Puig	La prisión preventiva oficiosa, las prisiones y la apariencia	Los más recientes datos oficiales lo dicen con claridad. En las cárceles del país hay capacidad para 224,486 personas. Hasta el último día de mayo de este año, había 246,535 personas en prisión. En ciento treinta y cinco cárceles hay sobrepoblación, que suma 22,049 personas. <b>De los que están en prisión, el 39 por ciento, es decir, 96,107 personas, hombres y mujeres, no tienen sentencia.</b>

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
24 Horas	<a href="#">La Divisa del Poder</a> Adrián Trejo	Una ciudad de la patada	México espera la llegada de 5.5 millones de turistas para el próximo Campeonato Mundial de Fútbol en 2026. Por

# Síntesis

23 de Junio de 2025

			lo menos la mitad de esos visitantes estará en la Ciudad de México, sin embargo, para que se cumplan las expectativas, al país y a la propia CDMX les urge una buena imagen. <b>Está también el tema de la seguridad, que es el que más le duele internacionalmente al país.</b>
Excélsior	<a href="#">Bitácora del Director</a> Pascal Beltrán del Río	Hoy, contra los iraníes; ¿mañana, contra narcos?	El gran pendiente en las relaciones bilaterales es el del combate a la criminalidad, como lo demuestra el hecho de que en la larga reunión que sostuvo el subsecretario Christopher Landau con la presidenta Claudia Sheinbaum, el 11 de junio en Palacio Nacional, uno de los funcionarios mexicanos presentes fue el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch. <b>Toda persona sensata espera que México recupere la seguridad en sus calles y despoje de poder a los cárteles que actualmente controlan vastas regiones del país y se han infiltrado en las instituciones.</b>

# Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Se reactivan aspirantes	<b>Tras el proceso electoral extraordinario para elegir a los nuevos juzgadores a nivel federal y algunos locales, algunas de las principales agrupaciones políticas que buscan un lugar en la mesa de los partidos políticos de cara a las elecciones 2027 han retomado fuertemente actividades durante los últimos días, sobre todo en la celebración de asambleas, requisito que tienen que cumplir frente a la autoridad electoral.</b>
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Rehilete.	Organizaciones como la Colectiva de Mujeres Afromexicanas en Movimiento, Mano Amiga de la Costa Chica y Afropoderosas realizaron un ejercicio estadístico para visibilizar la omisión histórica del Estado Mexicano. <b>De acuerdo con sus resultados, 1.2 millones de mujeres afromexicanas sufren algún tipo de violencia múltiple, como la sexual, obstétrica, escolar O familiar.</b>
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Se alejan en Palacio Nacional del estilo AMLO	En Palacio Nacional se cocina una discreta, pero significativa limpia. <b>Desde la Presidencia de la República se busca dismantelar uno de los últimos vestigios operativos de la administración de Andrés</b>

			<b>Manuel López Obrador:</b> su equipo de logística. El movimiento, nos dicen, responde a una lógica de austeridad extrema.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Morena inicia como favorito	Aunque todavía falta para las elecciones de 2027, en las que se renovarán 17 gubernaturas, 30 congresos locales, 2 mil 424 alcaldías, <b>la Cámara de Diputados y 16 alcaldías de la CDMX y su Congreso, los partidos comienzan a moverse.</b> En el suplemento que publicamos en El Heraldo de México se muestra cómo inicia la batalla, aunque Morena, encabezado por Luisa María Alcalde, lleva la delantera. Su reto: retener el mayor número de entidades, y la mayoría calificada en San Lázaro.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Cámara de Diputados	Tras aplazar cuatro veces la convocatoria a un periodo extraordinario de sesiones, la Cámara de Diputados, presidida por Sergio Gutiérrez Luna, y el Senado, encabezado por <b>Gerardo Fernández Noroña, iniciarán hoy los trabajos para desahogar a máxima velocidad hasta 27 leyes secundarias pendientes,</b> aunque primero celebrarán la sesión de Congreso General y luego irán a sus respectivos recintos para comenzar la discusión y votación de los proyectos... haya o no dictámenes.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Buenas cuentas	<b>A mitad del año, el gobierno de Claudia Sheinbaum ya ha ejercido el 47% del presupuesto social, informó Carlos Torres, coordinador general de programas para el Bienestar. Nada mal, 396 mmdp en transferencias directas, con la pensión de adultos mayores a la cabeza.</b> Desde Ciudad del Carmen, Zoé Robledo confirma hospital de ginecopediatría y la Presidenta anuncia que Pemex, ahora sí, empezará a pagarle a los proveedores pequeños. En unos meses se ha conseguido lo que durante décadas quedó en el olvido.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	En el territorio	Claudia Sheinbaum considera que su trabajo como presidenta, su estilo personal de gobernar y el programa de salud "casa por casa" tienen en común que salen al encuentro del pueblo, operan en el territorio para estar cerca de la gente, <b>no solo está metida en Palacio Nacional, sino que desde el viernes después de la mañanera realiza giras por el país para encontrarse personalmente con los ciudadanos.</b>
Milenio	<a href="#">Bala de Terciopelo</a> Ana María Olabuenaga	Indignados	Reciente elección del Poder Judicial en México: indignación. Y es que, a diferencia del simple enojo, la indignación está convencida de que hay algo que merece ser defendido, algo digno de ser salvado. En este caso, algo muy grande: uno de los tres poderes de la nación. <b>Por eso, a diferencia de la furia, que ciega y nos deja mudos porque pierde el sentido de las palabras, la indignación las provoca como medio de defensa.</b>

24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Cómo hicieron desde Chiapas presidente de la Corte a Hugo Aguilar	A Hugo Aguilar Ortiz lo alcanzó la suerte. Prestó sus servicios al régimen de la 4T como se lo pidieron: en campaña para Andrés Manuel López Obrador, para su administración y para la campaña de Claudia Sheinbaum. <b>Como reconocimiento a tan incondicional colaboración, le dieron el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, antaño de resistencia al régimen priista y hoy palero del sistema.</b>
Excélsior	<a href="#">365 Días</a> Ciro Gómez Leyva	Sí es capaz de emprender aventuras bélicas	Trump ya intervino militarmente en el extranjero sin el consentimiento de su Congreso. El vicepresidente Vance hizo ayer este discernimiento: "No estamos en guerra con Irán, estamos en guerra con su programa nuclear". La analogía se torna inevitable: <b>un día Washington podría no estar en guerra con México, pero sí con los "cárteles terroristas de la droga" en suelo mexicano; con los cárteles y los políticos que los han protegido y vitaminado</b>
Basta	<a href="#">Fábulas</a> Sabina Berman	Las dos corrupciones y la 4T	<b>Existen dos tipos de corrupciones. La estructural y la de los individuos.</b> El presidente López Obrador considera a la estructural como la más grave. El presidente había decidido ignorar la corrupción de los <b>individuos de su burocracia</b> y cargar todas sus energías para extinguir lo que para él era la corrupción más profunda, con mayor consecuencia, y desde luego la más cuantiosa.
El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	Uber, Didi el Estado... preguntas y paradojas	El gobierno de México no tiene gran cosa que decir, salvo para una: esta semana comienza el programa piloto de seis meses, mediante el cual las plataformas de movilidad tendrán que pagar seguridad social a sus conductores. <b>El gobierno de Claudia Sheinbaum tiene una posición muy definida: quienes conducen un auto que transportará personas o productos, y quienes en una motocicleta entregan mercancías o llevan cosas, deben ser tratados como trabajadores con derechos irrenunciables.</b>
Milenio	<a href="#">El Asalto a la Razón</a> Carlos Marín	Elección política, admite Sheinbaum	La más rotunda constancia de que la elección de jueces, magistrados y ministros fue política, profundamente antidemocrática, quedó evidenciada en la mañana del viernes 20 de junio, donde <b>la presidenta Claudia Sheinbaum eludió reiteradamente responder sobre la autoría de los acordeones de la ignominia y razonó sin tapujos</b> "Es que el PAN y el PRI se negaron a participar.
El Economista	<a href="#">Signos Vitales</a> Alberto Aguirre	Censura o condena severa	La crisis de los partidos tradicionales pasa por su fallido sistema de formación de cuadros. <b>Pero también es una crisis de autoridad, de representación y de mediación institucional que ha propiciado por necesidad, principalmente la emergencia de nuevas ciudadanías,</b> desligadas de las organizaciones que disfrazadas de altruismo o gestión social solo beneficiaron a sus líderes y agendas personalísimas.

El Universal	<a href="#">Fuera Del Aire</a> Paola Rojas	El turismo como aliado	El turismo genera uno de cada diez empleos en el país y tiene aún un gran potencial de crecimiento. <b>No se trata de frenar a la industria que más trabajos da a los jóvenes en el mundo y la segunda que más emplea a mujeres.</b> El planteamiento es buscar una gestión responsable que respete la convivencia armónica de la población local y garantice la preservación ambiental y cultural. La meta debe ser tener un turismo que diversifique, genere derrama económica en las zonas más vulnerables y sea sustentable.
Excélsior	<a href="#">Juegos de Poder</a> Leo Zuckermann	Lo de Irán complica más el sexenio de Claudia	Lo cual lleva a México. Cuando ganó Trump la elección, argumenté que eso cambiaba de manera radical la <b>Presidencia de Sheinbaum</b> , tenía que recalibrar lo que tenía pensado, dándole prioridad a diseñar y ejecutar una estrategia encaminada a minimizar el daño que podría hacernos Trump 2.0.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	El programa pirata de la 4T	La idea era que médicos y enfermeras acudieran a los domicilios de personas en situación de vulnerabilidad, para que no tuvieran que desplazarse a clínicas u hospitales. Como el programa había sido una de las principales banderas políticas de Mancera, <b>cuando en 2018 llegó Claudia Sheinbaum a la Jefatura de Gobierno de la CDMX lo frenó bajo el argumento de que era opaco y no había datos claros de que funcionara.</b> Pero ya como presidenta, Sheinbaum anunció en octubre la puesta en marcha de su programa Salud Casa por Casa, que ofrecería atención médica a domicilio para personas que no pueden salir de sus hogares, como adultos mayores y personas con discapacidad.
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	Los niños y niñas de las estancias del Bienestar del ISSSTE están en peligro	La alarma está sonando en las estancias infantiles del Bienestar del ISSSTE. Baste decir que varias directoras de las estancias infantiles, quienes me pidieron guardar su identidad por miedo a las represalias, me han documentado y piden alzar la voz, <b>pues han sido testigos y víctimas de una serie de violaciones a sus derechos laborales y humanos, las cuales se han agudizado de forma alarmante durante la actual gestión del porro de Batres Guadarrama como director general del ISSSTE.</b>
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	Con todo y que	El gobierno de Claudia Sheinbaum aplicó a los <b>colectivos de madres buscadoras de desaparecidos la fórmula: "los veo, los oigo, pero no les hago caso".</b> En la reforma que presentará esta semana sobre esta crisis, se dejaron fuera propuestas de los grupos civiles y, para colmo, se hicieron modificaciones a la iniciativa acordada, sin siquiera avisarles.
Milenio	<a href="#">Día con Día</a> Héctor Aguilar Camín	Batida contra la libertad de expresión	Conforme amasa poder, el gobierno pierde rumbo. Mejor dicho: <b>todo su rumbo se resuelve en amasar más poder y volverse más opresivo.</b> Ponerle un segundo



# Síntesis

23 de Junio de 2025

			piso a ese desastre no es una oferta atractiva. Pero es la oferta que tiene el gobierno.
Reforma	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Divina Providencia	Los mexicanos esperamos que nuestra <b>Presidenta</b> administre bien los recursos nacionales, los pocos que le dejó quien la precedió en el cargo.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC